



ふるさとやまべ

平成28年11月1日現在

世帯数	5,162 戸
人口	18,137 人
男子	9,137 人
女子	9,000 人

金願 里山辺所縁の歌の復刻CDが完成!!

里山辺所縁の歌

復刻事業に寄せて

今、故郷の自然と文化、風土を次世代に継承し、豊かで活力ある地域づくりを進めていく事がとても大切となっております。

この里山辺を将来に渡り、より住みやすい地域にするために、地域の課題や活性化に向けた取り組みを展開するに当たり、「里山辺地区まちづくり協議会」が立ち上がりました。その事業の一つに、郷土の風土や歴史・文化等を映している、里山辺所縁の歌に焦点を当て、故郷の魅力を見直し、更に豊かで活力ある地域づくりを進めていく上で有意義であると考え、里山辺所縁の歌の復刻CD化が計画されました。

この里山辺には「ふるさとの歌」が数多くあります。また、多くの地域が歌の舞台になっていると共に、人々に親しまれ、各地の風景や

特色が色濃く反映されています。

私は、「地域づくりとは美味しいおにぎりに似ている」と思いました。おにぎりは沢山の米粒が寄せ集まり、しかも一粒一粒が光り輝き、美味しいおにぎりになっています。

私達が暮らす地域も、そこに暮らす人々、人と人のつながりが大切であり、地域は一つのおにぎりです。人々の心をつなぐ接着剤的なものは何だろうか？人々に歌い継がれて来た故郷の歌の復刻こそ、人々を結び



わが町紹介

林町会 継続は 町会の力なり

我が町会は、林城址、広澤寺、千鹿頭神社が在る歴史ある180数戸の町会です。檜ヶ岳が見える数少ない町会としてマニアには知られています。

梅雨が明ける7月の第4日曜日、町会は熱く燃えます。大高崎を含む4地区対抗の町内球技大会が行なわれます。競技はソフトボール、ソフト

バレー、ゲートボール、そして一番人気のマレットゴルフの4種目。参加者は100名を超え、町内最大のイベントです。今年で39回目を数えます。過去には松工のグラウンドで町内独自で運動会を開催したこともあり、先人の熱い思い、伝統や歴史を感じます。試合後の慰労会も各地区ごとに行なわれ、小さな隣組的雰囲気でも盛り上がり親睦・絆を深めています。

来年の5月、いよいよ千鹿頭神社の御柱祭の里曳き、建立が行なわれます。林町会の



マレットゴルフ!!今年も大勢参加!!

氏子の心意気が期待されます。力を合せて
おねがいしますぞぞー
林公民館長 横山 金生

付けてくれるものと思いました。「ふるさとの歌は心の歌」として、人々の心の中に生き続いていきます。歌に込められている想いやその背景を次の世代に伝えて、里山辺の豊かな文化の創造と、美しい自然、長い歴史に育まれた文化を活かした地域づくりが推進される事を願うものでした。

里山辺所縁の歌が広く人々に歌われ、親しまれ、里山辺地区の文化の振興と魅力あふれる地域づくりに役立つ事が出来れば幸いです。

里山辺所縁の歌復刻事業
実行委員長 丸山 祐弘

参加者の声 時を越えて
私が中学校PTAの役員をさせて頂いた時の初行事「入学式」での事。校歌斉唱の時、中学生と共に来賓として出席されていた諸先輩方の歌われる声が届き一緒に校歌を歌った事を思い出します。

時の流れと共に景色も校舎も変わりましたが、校歌は時の枠を外し、皆で共有できる素晴らしい事を教えてくれたように思います。

復活した里山辺所縁の歌たちも、これ



から再び子どもから大人まで多くの方々に歌われ続ける事でいつか必ずこの感動を味あわせてくれる歌になってくれる事と思います。

今回の事業を通じ年代を越え多くの方々と里山辺所縁の歌を歌わせて頂いた事に、誕生に関わるお話や関わっていた方々の想い等を聞かせて頂いた事に、感動と感謝です。

西荒町 栃本 貢

地区文化祭を終えて

第42回里山辺地区文化祭及び福祉ふれあいフェスティバルが10月29・30日の両日に開催されました。

私たちが文化委員会では、各町会の皆様より持ち寄られた写真・絵画・書・手工芸作品などを2日間、作品展示会として展示し、来場者に観ていただきました。また、山辺小学校・山辺中学校・里山辺保育園の児童・生徒・園児さんの作品も数多く展示しました。両日の来場者数は約500名に達し、興味深く鑑

賞されておりました。

30日には、朝8時30分より教育文化センター3階視聴覚ホールにおいてステージ発表会が開かれ、小中学生の合唱や吹奏楽、地元有志による詩吟や太極拳など披露されました。また、今月初の試みとなる里山辺所縁の歌復刻事業について事業の紹介及び講演会を行うと共に、事業により復刻されたCDの収録曲の披露もあり、楽しいひと時となりました。出演数は昨年より若干少なくなりましたが、その分内容の濃密な時間となりました。本年度の文化委員はほとんどの方が新任の委員さんで、文化祭も初めての方が多

く、色々と分からない事もありました。何とか無事終わらせることができ、皆様には大変感謝申し上げます。本部文化委員長 田垣 元敏



子どもたちの元気な演奏!!

里山辺ピクニック

◇わいわいカレー

稲刈・脱穀・大収穫祭
10月2日(日)、5月末に植えた稲を刈り、ハゼ掛けをしました。お楽しみみのイナゴ獲りは子供達に大好評でした。

10月16日(日)、ハゼ掛けをした稲を脱穀しました。早速収穫したお米とニンジン・ジャガイモを使い、カレーを作り大収穫祭を行いました。

関係の皆様へ感謝します。
◇第59回松本市市民体育大会
10月9日(日)に開催した大会結果です。

軟式野球及びゲートボールが雨のため中止。卓球、ソフトバレー、マレットゴルフで熱戦。



見事優勝!! 卓球代表メンバー

卓球競技では強敵ひしめく中、見事Bブロック優勝の快挙を達成しました。

◇第33回

松本市長杯争奪球技大会
11月6日(日)、軟式野球、卓球、ゲートボール、マレットゴルフ、ソフトバレーの5競技に出場しました。



軟式野球は見事優勝。ゲートボールは第3位と、好成績を収めました。



優勝杯奪還!! 軟式野球代表メンバー

◇11/13 第60回地区卓球大会
◎総合
優勝 南北小松
準優勝 西小松
第3位 湯の原
◎団体
優勝 南北小松
準優勝 上金井

◎男子個人
優勝 川上正樹(兎川寺)
準優勝 金宇恵一郎(湯の原)

◎女子個人
優勝 倉田理加(西小松)
準優勝 金宇亜希子(湯の原)

◇11/13 第37回地区ゲートボール大会
優勝 林 A
準優勝 新井 B
第3位 藤井 A
第4位 薄町 B

◇里山辺ゲートボール協会
H28年度秋季リーグ結果
優勝 下金井東
準優勝 薄町
第3位 新井

秋の美ヶ原ウォーク

～家族で登った鉢伏山～



秋の美ヶ原ウォークに参加しました。

バスの中からの景色は霧がかかって真っ白でしたが、バ

スから降りると霧も晴れ、周りの景色がよく見えました。諏訪湖も見ることができました。山が高いからか、下を見ると、雲が海のように広がっていました。

山道を歩いている途中、せせらぎがあり、生き物が見えたり、水が透明できれいだったのでも、逆に住みにくいのかもありません。

石が積んであるところもあつたので、僕も一段積みま

山辺小4年 田中 大介

バスの中でしりとりをしてとても楽しかった。山では雲が下にあるようで、触ってみ

途中、神社のような場所があつて、石が積んであつたので私も石を積んだ。

歩いてみると大きな石に文字が刻んであつた。私は読めなかつたけど、大人の人も読めなかつたみたいだつた。いつもとは違う景色だつたので、歩いて楽しかった。来年はこの山に行くか分からないけど、また参加したい。

山辺小2年 田中 みのり